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Prot. n. 74079 
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

VERBALE N. 25 del 28/12/2016 
 
Il giorno 28/12/2016 alle ore 15,00 si è riunito il C.d.A. dell’ISSM Paisiello, ritualmente convocato. È presente 
anche il Direttore Amministrativo, Dott. Angelo Raffaele Borgia che svolge funzioni di segretario. 
Risultano presenti: 
 

 Nome e Cognome Qualifica Presente Assente 

Prof. Avv. Domenico RANA Presidente  X  
 

M° Lorenzo FICO Direttore  X  
 

Dott.ssa Patrizia CARRA Consigliere, esperto  X  

M° Pasquale PASCALE Consigliere, docente  X  

Sig. Davide BERARDI Consigliere, studente   X 

Dott. SSA Elisabetta Maria SANTOVITO Consigliere, ex art. 16 c. 3 dello Statuto   X 
 

 
 
Il Presidente invita il C.d.A. alla trattazione dei seguenti argomenti all’Ordine del Giorno: 
 

1. Assestamento bilancio 2016; 
2. Ratifica del protocollo d’intesa tra Provincia di Taranto, Regione Puglia e MIUR del 31/10/2016; 
3. Approvazione bilancio di previsione 2017; 
4. Proroga nomine a tempo determinato e collaborazioni occasionali di docenza; 
5. Problematiche relative a uscierato e servizio di pulizia; 
6. Determinazioni finanziarie per graduale esecuzione lavori al 3° piano; 
7. varie ed eventuali. 

 
1) Preliminarmente Il C.d.A. prende atto delle osservazioni relative alle ore di didattica aggiuntiva, 

espresse nel precedente verbale n°24, a cui rimanda integralmente e di conseguenza Delibera, 
all’unanimità dei presenti, di operare una variazione formale ed esclusivamente della parte descrittiva 
del Capitolo 1.1.2.35 delle Uscite, in particolare specificando ulteriormente all’interno della dizione 
“compensi accessori contrattuali” ed aggiungendo: “…e anche compensi per ore di didattica aggiuntiva”, 
atteso che le stesse sono comunque afferenti ad una componente accessoria della retribuzione 
ordinaria del personale docente. Il C.d.A. inoltre prende atto che tale “assestamento” viene proposto 
oltre i limiti previsti dal vigente regolamento di contabilità; tuttavia l’anno accademico in corso è 
straordinariamente eccezionale e il proposto assestamento si rende necessario ed indifferibile per poter 
discutere dell’approvazione del Bilancio di Previsione 2017. Il C.d.A., dopo attenta discussione di merito 
ed all’unanimità dei presenti, delibera di approvare il proposto assestamento di Bilancio 2016. 

2) Il C.d.A. prende atto del protocollo d’intesa tra Provincia di Taranto, Regione Puglia e MIUR del 
31/10/2016, già discusso nella seduta del 02/11/2016 (come da Verbale n°22) ed all’unanimità dei 
presenti ne ratifica il contenuto, con particolare riferimento al trasferimento in comando, da parte della 
Provincia, di tutto il personale docente a tempo indeterminato dell’Istituto.  

3) Il Presidente illustra il bilancio di previsione 2017, conseguente all’accordo di programma di cui al punto 
precedente. In particolare, si sofferma sulla necessità di garantire l’attuale offerta formativa, pur nelle 
ristrettezze derivanti dalla limitata disponibilità finanziaria. Accoglie pertanto la proposta di revisione 
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dell’offerta formativa proposta dal Consiglio accademico rilevando al contempo alcune questioni ancora 
aperte con la Provincia di Taranto (tra le quali, a titolo non esaustivo, la mancata costituzione del fondo 
d’Istituto per l’anno accademico 2014/2015 e la necessità di trasferire, ad avvenuta statizzazione, la 
sede di via Duomo). In particolare, e con riferimento al fondo di istituto 2014/2015, il Presidente rileva 
come le attività allo stesso connesse, effettivamente svolte dal personale docente, devono allo stesso 
essere riconosciute, nel rispetto tuttavia dei limiti di previsione di Bilancio per il 2016 (€72.000,00) e, 
ovviamente, nella totale legittimità dell’azione amministrativa. Dopo attenta discussione sul punto Il 
C.d.A., all’unanimità dei presenti, approva il proposto bilancio di previsione 2017 e la relativa Relazione 
Programmatica del Presidente, ribadendo la necessità di garantire prioritariamente, nella gestione delle 
risorse disponibili, la copertura dell’offerta formativa (e quindi il pagamento delle retribuzioni del 
personale, sia a tempo determinato che in comando) e la funzionalità della struttura, a partire dalle 
esigenze di segreteria (ormai improcrastinabili). 

4) Conseguentemente alle determinazioni di cui al punto precedente, in considerazione della limitatezza 
delle risorse finanziarie, il C.d.A. approva la proroga dei contratti a tempo determinato attualmente in 
essere, limitandone la durata al 30 giugno 2017. Inoltre, essendo già stato nominato il Maestro Michele 
D’urso quale docente di percussioni per il corrente anno accademico, ed essendo lo stesso già 
lavoratore subordinato del Teatro Petruzzelli, su proposta del Direttore Fico, il C.d.A. Delibera 
all’unanimità dei presenti di far partire per lo stesso docente un contratto di collaborazione Co.co.co. 
sino al 30/06/2017 (i cui costi per l’Istituto sono inferiori ad un ordinario contratto a termine). Il 
Presidente, sul punto, rileva la conseguenziale necessità di prorogare anche il contratto con il 
consulente amministrativo dott. Stefano Basile, rimandando per il dettaglio delle condizioni economiche 
(sempre nei limiti del Bilancio di Previsione 2017), all’individuazione degli ulteriori adempimenti che sarà 
necessario richiedergli nelle prossime settimane, in considerazione della necessità di gestione della 
posizione di comando per tutti i docenti a tempo indeterminato. Il C.d.A. Delibera di approvare, 
all’unanimità, la proposta del Presidente. Tenuto conto inoltre della necessità di completare l’offerta 
formativa di I e II livello, oltre che per venire incontro alle esigenze derivanti dal pensionamento di un 
ulteriore docente di Pianoforte complementare, il C.d.A. accoglie la richiesta del Direttore Fico e 
Delibera all’unanimità dei presenti di assegnare tre ore di didattica aggiuntiva ai tre docenti di ruolo di 
Pianoforte complementare e attivare i corsi relativi ancora mancanti attingendo, per le relative docenze, 
agli elenchi comparativi di recente approvazione. Riguardo ai corsi di I livello di nuova attivazione, 
conviene con il Consiglio Accademico di rinviare l’avvio delle lezioni al nuovo anno, dopo il definitivo 
chiarimento sulle sorti dell’Istituto. 

5) Riguardo al punto, il Presidente informa il Consiglio che sono state avviate, tramite il Centro per 
l’impiego di Taranto, le procedure per l’assunzione a tempo determinato di cinque unità di uscierato. 
Nelle more dell’espletamento di tali procedure, il C.d.A. autorizza la prosecuzione dell’utilizzo dei 
voucher, approvando contestualmente la proroga per un anno della relativa graduatoria. Riguardo al 
servizio di pulizie, trattandosi di un impegno orario particolarmente limitato, il C.d.A. conviene 
sull’opportunità di proseguire, in attesa di una più puntuale definizione del futuro dell’Istituto, con le 
collaborazioni attualmente in essere prorogando di un anno, anche in questo caso, la relativa 
graduatoria.  

6) Il Presidente illustra i lavori recentemente svolti di ripristino del 2° piano dell’edificio e dell’attivazione 
dell’ascensore. Lavori che hanno reso possibile la dismissione della sede di Palazzo D’Ayala e la 
concentrazione dell’intera attività didattica nell’unica sede del Convento S. Michele. Mancano ancora 
spazi adeguati per le esercitazioni orchestrali e per i saggi finali, per i quali sarebbe opportuno e 
necessario proseguire la ristrutturazione della sede con il completamento del 3° piano. Il Direttore 
osserva che, allo stato, non è possibile prevedere il futuro dell’Istituto. L’accordo di programma della 
Provincia di Taranto con Regione Puglia e Miur, ed il conseguente trasferimento in comando del 
personale docente all’Istituto, infatti, permetterà la prosecuzione delle attività per il solo anno 
accademico in corso; terminate le risorse, non sarà più possibile garantire la sopravvivenza del 
Paisiello. Di conseguenza, ritiene opportuno limitare i lavori di ripristino a quanto strettamente 
necessario per la corretta funzionalità dell’edificio, rinviando ad una fase successiva il completamento 
della struttura. Il Presidente, concordando con quanto espresso dal Direttore Fico, rileva come sia 
tuttavia necessario provvedere a mettere in sicurezza tutti gli accessi al terzo piano ed a completare 
quei lavori strettamente necessari ed indifferibili al fine dell’ottenimento di una agibilità parziale che 
consenta un utilizzo proprio della sede; pertanto il Presidente propone al C.d.A. di autorizzare 



 
ISTITUTO SUPERIORE DI STUDI MUSICALI 

“G. PAISIELLO” 
VIA DUOMO, 276 - TARANTO 

Verbale n. 25 del 28.12.2016   Pagina 3 di 3 
   

esclusivamente quei lavori necessari per la sicurezza degli studenti nonché finalizzati all’ottenimento di 
una agibilità parziale della struttura, sempre e solo nei limiti di quanto stanziato nell’approvato Bilancio 
di previsione 2017 e con esecuzione oculata e graduale. Trattandosi peraltro di lavori di completamento 
rispetto a quanto già realizzato sin oggi, il Presidente propone di provvedervi, se del caso, utilizzando, 
nei limiti previsti dalla vigente normativa di merito, la stessa impresa esecutrice (che non ha ancora 
provveduto a liberare i locali da parte delle attrezzature di cantiere). Dopo attenta discussione, 
all’unanimità dei presenti, il C.d.A. delibera di approvare le proposte del Presidente così come espresse 
nei precedenti capoversi.  

 
Non avendo altro da discutere, Il Presidente dichiara sciolta la riunione alle ore 17,55. 
 

Segretario verbalizzante                           Presidente  
                       Dott. Angelo Raffaele Borgia                     Prof. Avv. Domenico Rana 
 
 
 
 
 


